
2021年 11月  発行 理事会

生活クラブ生活協同組合
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ゲノム編集の「 トマト」と「鯛」の商品化が認められました。遺伝子組み換え食品は、不充分な

がらも表示がされていましたが、ゲノム編集のものには表示義務がありません。わたしたちは知ら

ないうちに食べてしまうかもしれない事態になりました。

生活クラブは、遺伝子組み換えを使いません、ということを宣言しています。そして、ゲノム編

集も取り扱わないことを、2019年 6月の連合総会で宣言しました。

わたしたちは、ひとりひとりの食べる力を集めて、わたしたちが食べたいものを、ゲノム編集も

遺伝子組み換えも心配のない消費材を、生産者とともにつくり出しています。食べる力が多く

なれば、消費材をつくりつづけることが出来ます。安lと`」ヽして食べられる消費材をお

反達に紹介 して、仲間を増や しましょう !

サンプルを配つた組合員には「ミニなたね油」を。サンプルをもらったお反達が加入すれば、組

合員とそのお反達に「ミニケチャップ」をプレゼント!組合員はさらに「消費材 50%割引券」が

もらえます !

生活クラブ宣言

ゲノム編集食品の商業流通に懸念を表明し、生産者 とともに対策をすすめます

日本で遺伝子組み換え食品の商業流通が認可されたのは 1996年 のことです。私たちは、その翌年の 1997年度連

合総会において遺伝子組換え食品を取 り扱わないことを決定 し、生産者の協力を得て原材料を含めた対策を開始しま

した。あわせて、国に対 し流通規制や表示義務などを求める政策提案運動を継続 して展開してきています。消費材の

遺伝子組み換え原料対策は、現在では一部の消費材に微量原材料の課題を残す水準まで到達 しています。
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一方で産業界では、遺伝子操作技術を経済活動に利用するための研究開発が活発に推進されています。ゲノム編集

も遺伝子操作技術の一つですが、その操作効率の高さから遺伝子組み換えに比べて時間とコス トがかからないため、

急速に実用化に向かってお り、今年中にも表示義務もなく市場に流通するといわれています。多角的かつ長期的なジ

スクに関する情報が十分に公開されることなく、ゲノム編集食品の経済効果だけを重視 した商業化 と、それを後押 し

する行政対応が進められていることに、私たちは重大な危機感を持たぎるを得ません。

昨年の本総会で、ゲノム編集の 4つ の問題点 (食の安全性、生物多様性、種子の独占、規制ルール)を確認 し、商

業化への懸念を表明しました。これを受けて、生活クラブ連合会、会員単協および生産者は学習会を開始し、問題点

の共有をすすめています。

私たちは、「生活クラブの消費材 10原則」の改定にあたって、組合員と生産者がともに検討を重ね、「共に対等な

立場で消費材を開発し、その共同購入を通 じて“健康で安心 して暮らせる社会"の実現Jを掲げ、第 2原則では「遺伝

子操作された原材料は受け入れません」 として、「生命の倫理に反 し、企業による支配を招 く“食べ物の遺伝子操作 "

に反対 します」 と定めることを決定 しました。

この原則をふまえ、ゲノム編集食品についても、消費材の原材料に受け入れないことを基本姿勢とします。

「生活クラブの消費材 10原則」を堅持 し、食の安全・健康・環境を尊重 し、持続可能な社会を生産者 とともにつく

りあげていきましょう。
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ゴミを減らす暮らし「ビン勝IFユーえてす F

生活,,7に返しをしょう「

☆質問コー十一 回答です「

ビンに「 R」 の亥」印があるものは、「リユース」のビンです。わた したちが大切に扱うことで、

何回も使うことが出来ます。「 R」 の亥」印があるビンと牛乳のビンは配達のときに返 しましょう。

ビンは洗つて、できればラベルをはがしてください。

リユースじゃないビンは持つて帰りません !リ ユースではないビンを持って帰っても、センタ

ーズ〕`ら事業系のゴミとして回収 してもらえません。センターにたまるだけになりますので、リユ

ース じゃないビンは行政の資源ゴミに出してください。

Q:注文善の価格が見えにくくなりました。できれば黒色に変えてほしいです。

A:確かに、OCR注文用紙は見にくいですよね。実は、この注文用紙は機械で読み取つていま

す。読み取り機は、票色の数字を読み取ります。ですので、わた したろが書き込む数字は黒の

鉛筆で、読み取りの画面に入る範囲には、票色が無いようにしています。価格を黒にすると注

文が読み取れなくなるので、黒色にすることは困難で、人 F日]が機械にあわせてやらなければな

らない状態です。

3人以上の組合員がいる班や、2人のペアのところでは、お反達の組含員が注文書の記入を

手伝 つているところもあります。お反達を誘つて班やペアにしてみませんか。

きりとり

ミ☆

質問や、お悩みを募集 !切 り取って、配送担当にお渡 しください。

お名前 (               )
さぎなみにお名前を掲載 してもよろしいですか ?(

配送担当 (

はい  。 いいえ

)配 送曜日 (

ペンネーム希望⇒



☆環境安全基本法 (仮称)の制定を求める請願の署名筆数です !参議院に対して376筆、衆議

院に対して368筆でした !

11月 30日 に、この署名の取り組み主体のダイオキシン・環境ホルモン対策国民会議の中下さ

んを請師に、学習会「有害化学物質のない未来へ」を開催します !

組合員はもちろん、お友達の参加も OK!暮らしの中の化学物質の現状と課題について一緒に考

えましょう !

☆関西 放射能検査結果☆

全国で扱ってしヽる消費材は、生活クラブ連合会のホームページから放射能検査結果がわかります。

関西のみの消費材は、関西で検査に出しています。前回からの検査はありませんでした。

我11月 スケジュール

日 月 火 水 木 金 上

1 2 3 4 5 6

ミルク教室

守山市学区会

野洲市学区会

ミー トソース de

パスタづくり

7 8 9 10 11 12 13

長浜 ローカル 湖南学区会 」UNKAN:奏厚圭冬

14 15 16 17 18 19 20

まきス トーブ座談会

生活クラブ大阪

「よりみち」訪間

(中期計画推進会議)

びわ湖環境委員会 ほったらかし料理 理事会

21 22 23 24 25 26 27

福井県小浜市明通寺

中鳥哲演さんを訪ね

る

憲太 と法子お話 し会

「生理の貧困J

大津市学区会

28 29 30

学習会

「有害化学物質のない

未来へ」


